

議会見学会・意見交換会に係る委員会が出された意見

分類	改善事項	詳細（主な発言内容）
参加者	<ul style="list-style-type: none"> ● 開催時期の工夫（市民民主連合） ● 中高生の参加者が少ない（公明党） 	<p>小学生の保護者アンケートに開催時期を早めてほしい旨の記載があり、開催時期を工夫すれば、中高生の参加も増えるのではないかと。</p> <p>コロナ禍の影響もあり中高生の参加者が多くない現状について考えていかなければいけない。</p>
しおりの内容	<ul style="list-style-type: none"> ● 施設見学の映像の順番が分かるように、しおりの施設図にナンバリングをする（市民民主連合） ● クイズに関連する写真に矢印を振る（市民民主連合） 	<p>しおりを見ながら映像を流している。しおりにナンバリングしておくとうりやすい。</p> <p>傍聴席のところのスペースは何のためにあるのかというクイズのところ矢印があるとわかりやすい。</p>
施設紹介の映像	<ul style="list-style-type: none"> ● 映像の手直し（公明党） 	<p>映像を全部直すのは大変だが、一部を差し替えると、複数回参加している参加者が楽しめるのではないかと。</p>
お話し会・意見交換会	<ul style="list-style-type: none"> ● お話し会の年代に応じた対応（市民民主連合） ● 残時間を表示するパネルに対する対策、注意喚起（飛翔） 	<p>お話し会で3年生を担当したが、議員の仕事の中身よりも手前のところの質問が多かった。3年と5、6年あたりは枠として分ける必要はないが、特徴の違いがある。</p> <p>お話し会のときに残り時間の表示パネルを消してしまった。表示パネルを消さないよう注意喚起する、30秒前くらいに改めて通知を出す、表示パネルが消えない設定があれば設定する等の工夫をしていただきたい。</p>
実施形態	<ul style="list-style-type: none"> ● コロナ禍における来場型の実施手法の検討（公明党・飛翔・日本共産党） 	<p>工夫をして来場型を実施できるようにしたい。</p> <p>できるだけ来場ができる対策を考えたい。</p> <p>来場型を少人数にして沢山やってみようかと。</p>
見学会以外の意見（議会だより）	<ul style="list-style-type: none"> ● 議会だよりの写真にイラストを活用（日本共産党） ● 議会だよりを読む年代に対するの検討（市政会） 	<p>議会だよりを読んだ小学生から、写真だけでなくイラストを活用してはどうかとの意見をいただいた。</p> <p>難しい漢字も使っているため、どの年代に対するの市議会だよりなのかを含めて考えていく必要があると感じた。</p>